



PRI &gt; COLUMNA

## Los últimos priistas

Otrora un partido hegemónico, el PRI solo queda en bastiones rurales donde la pobreza ha aumentado



VIRI RÍOS

26 JUN 2024 - 16:31CEST



Un simpatizante del PRI lleva un botón con el escudo del partido y un moño negro, en una fotografía de archivo. EDUARDO VERDUGO (ASSOCIATED PRESS)

Hasta hace apenas 8 años, el [PRI](#) gobernaba a la mayoría de los mexicanos a nivel estatal y controlaba la presidencia. Junto con su aliado, el Partido Verde, dominaba en el 61% de los distritos federales y era la mayoría más grande de ambas Cámaras. El mapa estaba teñido de verde.

Hoy cuesta trabajo encontrar al PRI en un mapa. Solo hay dos gobernadores priistas que gobiernan apenas al 4% de la población. A nivel federal, el PRI solo ganó nueve distritos y todo indica que su bancada, en [diputados](#), será menor que la del Partido Verde y apenas superior a la de Movimiento Ciudadano.

Los últimos priistas son una reliquia del sistema de partidos mexicano. Me di a la tarea de encontrarlos con datos. Para ello realicé un modelo estadístico que identifica qué variables se asocian con la existencia de priistas en 2024. Se considera que alguien es priista cuando en la elección presidencial votó por [Xóchitl Gálvez](#) marcando el recuadro del PRI y ningún otro.